
 

 
Roma, 21/06/2017 
Prot. 84/SG/OR.S.A. Ferrovie 
 

Rete Ferroviaria Italiana S.p.A. 
c.a. Direttore Produzione 

Ing. Umberto Lebruto 
 
Oggetto: Presenziamenti impianti di linea 

 
 

Con il sempre più massiccio intervento della tecnologia sulla rete FS prosegue inarrestabile la 

desertificazione delle  linee ed  il relativo  impresenziamento  Impianti.   Questo porta, con sempre 

maggiore frequenza, alla necessità che il personale di Circolazione ‐ in particolare con la qualifica 

di C.S./Professional ‐ intervenga per abilitare i ricordati Impianti a causa di guasti o interruzioni.  

Purtroppo capita, non saltuariamente, che i colleghi tornino in queste Stazioni a distanza di 

molto  tempo, magari  senza  conoscere  le modifiche  impiantistiche  intervenute.    Oltre  a  ciò  si 

aggiunge  una  formazione  eccessivamente  accelerata,  con  un  sommario  tirocinio    che  non 

consente di conoscere nel dettaglio gli apparati su cui si va ad operare e nemmeno ‐ con poche ore 

di formazione in aula (D.O.P/07)  ‐ di rinfrescare come si dovrebbe abilitazioni ormai datate. 

È  una  problematica,  quella  della  formazione,  che  andrebbe  a  parere  della  scrivente 

maggiormente attenzionata e potenziata con  l’utilizzo periodico, per esempio, di simulatori atti a 

riprodurre anormalità e guasti agli apparati. 

Invece,  l’attuale  metodo  di  aggiornamento  formativo  mette  in  condizioni  di  forte 

disagio/stress gli operatori che  intervengono  in un contesto operativo con condizioni di degrado 

della circolazione, spesso dovendo operare con guasti già  in atto ed all’oscuro di quanto è stato 

fatto dall'operatore Dco nella primissima fase dell'anormalità.  

Per superare questa percepita mancanza di un pieno possesso delle abilitazioni (come detto 

scarsamente utilizzate)  riteniamo necessario  rivedere  la  fase  formativa del personale  rendendo 

periodici  gli  interventi  di  aggiornamento  sugli  Impianti,  anche  con  cadenza  bimestrale  ed 

utilizzando delle simulazioni. 

Certi dell’attenzione alla presente restiamo in attesa di riscontro. 

Distinti saluti. 
 
Il Segretario Generale 
      Andrea Pelle 


